

Dieu entre en procès avec son peuple

Eloignements vis-à-vis de Dieu et ralliements vains de son peuple

Cette étude biblique vise à reprendre, des aspects de l'étude précédente et à les approfondir, en liant la section 2.1 à 13, à la section 2.14 à 19.

Dans l'étude précédente, nous avons vu le mouvement du peuple d'Israël, de l'élan des fiançailles, à l'éloignement, à la trahison. Dieu s'exprime sous les traits d'une personne amoureuse, mais trahie, et qui fait le constat de la détresse de la personne qu'il aime, Jérusalem.

Plus tard, nous verrons que Dieu, mettra en lumière les incohérences de son épouse, culpabilité, désir de revenir, et une certaine schizophrénie, en mettant en lumière la réalité, les dénis d'Israël, les expressions d'affection de son peuple et un comportement qui tourne le dos à Dieu ; nous pourrions parler et nous le ferons dans la mesure du possible, d'une mise en lumière du fonctionnement intérieur d'un peuple.

2.4 à 13. L'éloignement, la déloyauté (approfondissements)

1. L'action de Dieu aurait dû conduire Israël à la gratitude, mais quel est le constat au v. 5 en ce qui concerne les générations précédentes ? Dans quelle circonstance Dieu aurait compris l'éloignement du peuple et ses ralliements, peut-on en tirer une sensibilisation pour nos comportements ?

- Quels ralliements a choisi Israël en abandonnant Dieu ? Quels sont les effets de ces ralliements versets 5, 19 et 20 ? **Citation.**

- Quelles réalités glorieuses, précieuses sont gaspillées quand le peuple de Dieu s'éloigne de Lui ? **Partage court.**

- quelles attitudes développées au quotidien peuvent nous aider à éviter une telle apostasie ?

2. Quel était le but de Dieu en faisant venir Israël dans un pays de vergers, verset 7, 17 ? Comment le peuple a-t-il rendu impur le pays ? Le pays peut-il garder ceux qui le rendent impur, que nous apprend l'histoire du pays de Canaan ? **Partage.**

3. Quelles interrogations ne sont pas montées à la mémoire d'Israël ? Qu'attendait Dieu de la part des responsables de son peuple, pouvez-vous citer la mission des différents responsables d'alors et d'aujourd'hui ? **Citation.**

2.9 à 19, Dieu encore en procès contre Israël et les générations du temps de Jérémie (début du procès)

1. Avec qui Dieu entre-t-il en procès ? Pour quelle raison ?

2. Comment Dieu relève-t-il la fidélité religieuse des peuples ; regardez d'ouest en est, la multitude des peuples : changent-ils leurs dieux ? Auraient-ils dû changer leurs dieux ? Et pourtant que font-ils ?

3. Quelles désolations connaît le peuple, quels en sont les raisons, versets 14 à 17 ? **Rappels du texte**

4. Quelle a été le double mouvement du peuple de Dieu, au verset 11 ? Comment est imagé ce double mouvement au verset 13 ? Imaginez la scène, quels sont les témoins du procès, verset 12 ? **Citation.**

a. Que signifie la métaphore, « aller boire » aux versets 18 et 19 ?

b. En transposant la métaphore vers Christ, que pouvons-nous relever ? Jean 6.51 et 7.37

Conclusions :

L'attachement d'une personne à une autre, ou d'un peuple à son Dieu peut connaître des variations, des moments de suivances très beaux, mais aussi des temps de détachement affreux, incompréhensibles. Ce texte nous donne à voir le bel attachement d'Israël à Dieu, puis son détachement au moment même où Dieu le mettait à l'aise.

Israël a cherché des alliances au temps de Jérémie qui mettaient de côté l'alliance avec Dieu, c'est pourquoi il interpelle son peuple et entre en procès.

Nous voyons dans ce texte aussi la compréhension « aller boire », expression qui nous aide à comprendre les mots de Jésus « si quelqu'un a soif qu'il vienne à moi et qu'il boive ».

Où en êtes-vous avec le Seigneur aujourd'hui ? Vous éloignez-vous, pour quelles raisons ? Vous en approchez-vous ? Quelle promesse avons-nous en Jacques 4. 6 à 12 ? Ce texte affirme l'intensité de l'amour de Dieu pour nous en raison, de l'Esprit-Saint qui habiter en nous, peut-il vous aider à vous approcher de Dieu ? Comment ? Quelle promesse vous laisse-t-il ?